

Seguirá Viola la línea política

de Jorge Videla

BUENOS AIRES, 5 de octubre (AFP, AP y UPI).— El repudiado ministro de Economía de Argentina, José Alfredo Martínez de Hoz, aseguró hoy que el programa económico impuesto por él continuará inalterable durante el mandato del futuro presidente Roberto Viola y que ello "está de antemano garantizado".

De Hoz declaró lo anterior al regresar hoy al país tras una gira por Estados Unidos, donde asistió a las reuniones del Banco Mundial y del Fondo Monetario Internacional, foro este último en el que habló en representación de todos los países latinoamericanos.

Los observadores consideran que Martínez de Hoz busca con esto presionar a Viola a proseguir en su línea de desarrollo económico, condenada por la clase obrera e incluso por algunos sectores de la burguesía, que la tachan de "entreguista a las transnacionales".

Sin embargo, existen coincidentes afirmaciones en el sentido de que dentro de un plan de supuesta "democratización", Viola habrá de modificar de alguna manera la política económica del régimen, así como profundizar el diálogo político iniciado meses atrás por conducto del ministro del Interior, Albano Harguindeguy.

En medios políticos esa parece ser la mayor inquietud: ¿cuál será la posición de Viola y su margen de acción, dado que la junta castrense que lo designó acordó también las "pautas" que deberá seguir?

El diario *Clarín* comentó hoy que Viola "desea un proceso que avance día a día, aunque a veces lentamente, a un clima cada vez más democrático".

Reduce Bolivia el 45% del precio del gas natural que exporta a Argentina

LA PAZ, 5 de octubre (IPS).— Bolivia y Argentina llegaron esta semana a un acuerdo sobre el precio del gas que venden los bolivianos a ese país, el cual obtuvo una tarifa de 45 por ciento inferior a las aspiraciones del país exportador, anunció aquí el ministro de Energía y Petróleo, Lider Sosa. La concentración estipula que, mediante aumentos progresivos, la cotización pasará de 2.50 dólares por millar de pies cúbicos, vigente hasta julio último, hasta 3.44 dólares en marzo próximo.

Medios gubernamentales bolivianos expresaron que este acuerdo no satisface sus expectativas, que apuntaban a lograr un precio acorde con el vigente en el mercado internacional del gas, que se ubica alrededor de cinco dólares el millar de pies cúbicos.

El precio estipulado, no obstante, tendrá un incremento adicional debido a las pequeñas cantidades de gas licuado, gasolina natural y otros subproductos incorporados a la exportación. Con estos agregados, en marzo de 1981 el precio supera ligeramente los cuatro dólares.

Los negociantes bolivianos y argentinos convinieron en designar una comisión mixta que

estudiará, en el plazo de 90 días, la modificación de la cláusula relativa a la fijación de precios, ya que han entendido que la disposición actual ocasiona demoras en las negociaciones.

Los resultados de la negociación sobre el precio del gas demuestran que esta vinculación puede conducir a resultados tan funestos como los que aguardaban a Bolivia en la negociación sobre tarifas del estafío. Los aliados de Sudamérica no son menos implacables para ejercer la explotación económica del país andino en el mercado mundial. Esta dura experiencia puede estar llamada a provocar reacciones imprevistas en las fuerzas armadas de Bolivia, que se jugaron la carta de una vinculación más estrecha con las potencias intermedias del Cono Sur, al tiempo que Argentina y Brasil se adaptaban a una nueva división internacional del trabajo y se convertían en centros, de segundo orden de desarrollo del capitalismo y de sus métodos de explotación, con una indiscutible influencia regional.

Por otra parte, se informó en Buenos Aires que al finalizar este año el Producto Interno Bruto (PIB) a precios constan-

tes todavía será seguramente inferior al de 1974. La política económica dirigida por José Martínez de Hoz, que es el eje básico de la acción en el gobierno del militar Videla, se caracterizó por promover una gran ofensiva contra la industria. Martínez de Hoz terminó con el crédito promocional, los reembolsos especiales, la liberación impositiva y los altos márgenes de protección.

El propósito fue impedir que se siguiera desarrollando una diversificación industrial a cualquier costo, basada en una nueva estrategia unilateralmente sustitutiva, incompatible con la nueva división internacional del trabajo y con las exigencias de productividad.

Esta política aplicada a fondo, amenaza sin embargo con provocar una crisis de las economías regionales, que serían incompatibles con la afirmación económica del país.

Los productores agrarios del interior, que no producen para la exportación, y los industriales reclaman una política que les indique a qué atenerse en cuanto a las posibilidades y las condiciones en que deben producir.

EXCELSIOR



JORGE LUIS BORGES y el poeta portugués Antonio Alcada Batista, durante una de las conferencias que el escritor argentino pronuncia en academias de Lisboa. Mucho interés han despertado las declaraciones de Borges, sobre los desaparecidos y presos políticos en su país. (AP)